
Protokoll 02.07.2009 vom Foodcoop-Plenum

anwesend: Helga, Susi, Martin, Lucia, Cloine, Frauke, Vroni, Hannah, Josephine, 
David, Lukas, Freundin von Cloine (sorry, hab den Namen nicht mitgekriegt)
Protokoll: Vroni

1. Vorstellungsrunde
2. neue Leute
3. Bestellen
4. Getreide + Kartoffeln
5. Resteliste
6. Finanz-AG
7. Plenumstermin
8. Konten
9. Garage: Konten, aufräumen
10.Brot
11.Adressliste
12.Foodcoop-Name
13.Gemüsekeller 
14.Foodcoop-Handbuch
15.Kochen
16.Kleingruppendiskussionen

zu 2: „neue Leute“:
Martin erklärt Foodcoop-Einstieg mit Buddy-System, 5 Euro-Einlage, 1 Euro 
Garagenbeitrag, AG-Mitarbeit und Plenum. bald gibts auch ein Foodcoop-
Handbuch.

zu 3: Bestellen
Helga sagt, dass morgen (Freitag) alle, die an der Landlinie-Bestellung 
teilnehmen eine eMail mit dem ungefähren Betrag der Landlinie-Bestellung 
kriegen und diesen Betrag dann bis Mittwoch, 08.07., damit das GLS-Konto fuer 
die Bestellung gedeckt.  
Reste: Online führen und alle eintragen oder RestelistenbeauftrageR? Martin und 
Susi: Reste-Konto wie Garagen-Konto? Reste-Konto finden alle gut. Bestell-AG 
gibt Reste aus der aktuellen Bestellung an Susi von der Finanz AG und Susi speist 
die ins neu geschaffene Reste-Konto ein. Wer also einen Rest kauft, trägt den bei 
sich als Minus und beim  Reste-Konto als Plus ein. Frauke checkt Reste in der 
Garage am Mittwoch. Helga wird gebeten, dass die ausgedruckte Bestellliste in 
die Garage zu legen (in den Ordner).  

zu 8: Konto:
Martin macht den Vorschlag, dass es fuer jede Bestell-Art ein eigenes Konto gibt, 
damit keine Lücken mehr unnachvollziehbar und Fehler leichter zu finden sind 
bleiben. → Kleingruppendiskussion
Martin schlaegt vor: Ne formalere Struktur fuer die Konten? Weil standartisierter 
Vorgang und Geld heikel. So dass Einzahlung auf das eine Konto automatische 
Auszahlung auf dem anderen Konto bedeutet? → Kleingruppendiskussion?



zu 4: Getreide und Kartoffeln: 
Auf der Homepage haben bisher bestellt: 
Frühkartoffeln 48 KG, Getreide Dinkel 20 kg und Roggen 20 kg
Preise sind noch nicht fest, Die AG Regionales macht nochmal ne
deadline für Kartoffeln und Getreide Sonntag 05.07., und bestellt dann am 
Montag

zu 5: 
wurde unter 3 besprochen

zu 6: Finanz AG:
100 Euro Lücke gibt’s schon länger, Finanz AG versucht die gerade 
nachzuverfolgen. Bisherige Konto-Check-Aktionen der vorherigen Finanz AG sind 
teilweise falsch, Fehler läßt sich schlecht finden, weiles nicht über alle 
Bestellungen Abrechnungen gibt. Bisherige Kommunikation in der AG funktioniert 
nicht so gut (→ Guni??).  Finanz AG sucht neue Leute. Was ist von einem 
generellen Kassensturztreffen zu halten? Mit allen die freiwillig mitmachen 
wollen?  Finanz-Ag braucht ordentliche Abrechnungen der alten Bestellungen und 
der Reste, um durchzublicken. Daten sind teilweise da, müssen nur gesammelt 
werden (alte Lieferscheine etc) und dann gemeinsam aufgearbeitet. Martin und 
Lukas würden mitmachen, beim Chaos regeln. Juli passt allen am besten. Lucia 
hätte das Treffen gern vorbereitet, Anne von der alten Finanz AG mal fragen. 
Susi schickt Termin über den Verteiler.

 
zu 7: Plenumstermin
Doodle ergab gleiche Treffer bei Mittwoch und Donnerstag. Immer in der ersten 
Woche im Monat. Wir beschlißen lso Mittwoch und Donnerstag abwechselnd. 

zu 9: Garagen 
Garagenbeitrag hat sich von 11 € auf 13 € im Monat erhöht. Martin macht den 
Vorschlag, dass die Garagenkontenbeiträge wie eine Bestellung funktioniert. Der 
bisherige 1 Euro ist zuviel. Also Kreuze machen fuer die Monate, wer 
Garagenplatz bestellt und Martin als Garagenbeauftragter teilt den 
Garagenbeitrag durch die Anzahl der Kreuze und zieht es den Leuten vom Konto 
ab. Gegenvorschlag: nicht die Leute machen Kreuze, sondern Martin zieht 
jedem/jeder, der/die in der Mitgliederliste auf der Homepage auftaucht den 
monatlichen Betrag ab. Der Gegenvorschlag wird beschlossen. Der 
Garagenbeauftragte zieht ab jetzt die Beiträge von den existierenden 
Mitgliederkonten ab.

zu 10: Brot
Brot bisher nur testweise, soll das weiter laufen? Findet generell Zustimmung. 
Wenn ja, dann brauchts neN BrotbeauftragteN. Hannah interssiert sich für 
Brotbeauftragte. Martin macht Brotbeauftragter-Buddy. Oder Brot als Teil der AG 
Regionales und Hannah Regionales-Mitglied?

zu 11: Adressliste:
Auf Homepage Name und eventuelle Telefonnummer, weitere Daten auf 
Adressliste. Sollen wir die mal aktualisieren? Ann bisher Beauftragte der Liste 
und Verteiler. Aufforderung an Ann, die Liste nochmal rumzuschicken. wer da 



nicht draufsteht, schreibt Ann bitte ne Liste mit Daten.  „Neue“ ausserdem auf 
den Verteiler. 

zu 12: Foodcoop-Name:
Lucia findet es Zeit, dass wir uns nen Namen geben. → Kleingruppendiskussion

zu 13: Gemüsekeller:
Ist ein bisschen ne Sauerei, da gammelt am Mittwoch noch Gemüse rum. Wenn 
sich das nicht regeln läßt, droht uns der Kellerverlust und Loucia der 
Hausfriedensbruch. Woran liegts? Wegen unscharfer Gemüse-Haufengrenzen? 
Wegen Tausch von unbeliebten Gemüse? Eventuell Holzkisten vom Markt pro 
bestellter Portion. Vroni spricht das mit Loucia zurück. Ausserdem bitte auf der 
Liste rausstreichen, wenn mensch den Gemüsehaufen  mitnimmt. Ausserdem 
verschwindet der Schlüssel ab und zu. Gibt’s ein neues Schlüsselversteck? Wir 
plädieren nochmal an die Ratio aller Foodcoopies erstens aufzuräumen (vor 
allem die, die die  letzte Portion Gemüse abholen), zweitens den Schlüssel dahin 
zu bringen, wo sie ihn her haben und drittens bis spätesten Donnerstag mittag 
das Gemüse abholen!! Frauke bietet sich an, die nächsten paar Mal Donnerstag 
abends in den Keller zu gucken und Reste aufzuräumen. 

zu 14: Foodcoop-Handbuch
Vroni hat das Handbuch fast fertig. Versucht das innerhalb der nächsten 10 Tage 
fertig zu machen und stellt das dann auf die HP.  Die David und Josephine lesen 
es Probe und geben ein Feedback an Vroni. Ausserdem braucht's ein Menschen, 
der/die sich fuer die Aktualisierung zuständig fühlt. Findet sich jemand bis zum 
nächsten Plenum? 

zu 15: kochen
Die „Kichererbsen“ kochen morgen (3.7) in der Vokue. Wer Lust hat mitzukochen 
kann morgen um 16 Uhr zu Lucia zum Kochen vorbeikommen. Gibt Gemüse-
Polenta mit Salat und als Nachtisch Muffins.

zu 16: Sonstiges:
Bestelltreffen: Frauke: reicht eine Stunde vorher?  Also vor dem Plenum um 19 
Uhr. Finden alle gut. 
Kalender: zukünftige Bestelltermine für Landlinie bitte auf der Homepage 
eintragen.

Kleingruppendiskussionen:

a) Kontosoftware:
Vorschlag der Kleingruppe: Mitgliedkonten sind nicht editierbar bis auf 
Kommentarfeld, Rechenfelder sind fest. Dafuer gibt’s ne Überweisungsmaske mit 
vier Feldern: mit von welchem Konto auf welches Konto wieviel aus welchem 
Grund. Zusätzlich gibt’s ein Finanz-AG-Konto von dem aus mensch Einzahlungen 
von den einzelnen Mitgliederkonten auf das GLS-Konto gemacht werden und 
Bezahlungen an LieferantInnen/ErzeugerInnen verbucht werden. 
Dann braucht's dazu jemanden, der einem ein Mitgliederkonto anlegt. Vielleicht 
ein Finanz-Konto ohne Maske, das Ein- und Auszahlungen auf das GLS-Konto 
verzeichnet. Wär ne Erleichterung für die Finanz AG. 
Gegenstimmen: Wird dann wie einkaufen und was eigentlich passiert muss nicht 
mehr nachvollzogen werden. 



Beschluss: Finanz AG Konto wird angelegt. Aber erst wenn das Finanz-Choas 
geregelt ist. Über den Rest mit der Maske reden wir nächstes Mal nochmal. 

b) Name: 
– Besseresser und e49 gestrichen
– dafuer neue Ideen: FreaCs, die Yammyamms, Mangxi Mundi, Acheln, die 

Holunders,
– bisher: Saubohne, Namiko, Foodkorb, ökoop, Marburger Foodcoop 
Abstimmung nach den Semesterferien

c) Konten für Bestellungen:
Vorschlag der Kleingruppe: 
Drei Ideen:
– eine Seite mit Konten / Tabellen für alle Bestellungen
– einzelne Seiten mit Konten fuer jedes Produkt
– Seite pro AG mit Konten 
Im Archiv eine Kategorie für genaue Bestellabrechnungen (also Tabellen in denen 
genau verzeichnet wird wer wovon wieviel bezahlt hat). Wenn sich eine 
Rechnung auf null beglichen hat, wird sie von der Homepage genommen.   
Beschluss: eine Seite mit einzelnen Tabellen pro Bestellung. 

Nächstes Plenum: Mittwoch, der 05.08. um 20 Uhr auf dem Wagenplatz


